

SÍNTESIS INFORMATIVA

ABM ASOCIACIÓN DE BANCOS DE MÉXICO 95 AÑOS

Orgullosamente somos una de las mejores empresas para trabajar en México

Great Place To Work®
CERTIFICADA MEX



ABM ASOCIACIÓN DE BANCOS DE MÉXICO 95 AÑOS

Foro de Prevención y Combate de Delitos Financieros



5 y 6 de Octubre 2023



Online



Evento exclusivo para personal de nuestros Bancos Asociados



Para tu registro contacta a tu área de RH y/o Capacitación



AMERICAN CHAMBER
MEXICO

Foro Económico

Mexico and the next global economic frontier

Martes 3 de octubre, 2023

Registro | 7:30 a.m.

Sesión | 8:30 a.m. - 11:00 a.m.

Regístrate **aquí**

Con la participación de:



Dani Rodrik

Ford Foundation Professor of International Political Economy
John F. Kennedy School of Government, Harvard University



Te invitamos a que nos sigas en todas nuestras redes sociales, para que juntos hagamos que la ABM crezca y más gente conozca nuestro trabajo a favor de México.



@AsociacionBancosMx



@asociacionbancosmx



@asociacionbancosmx



@AsocBancosMx



Asociación de Bancos de México



@AsociaciondeBancosdeMexico



@asociacionbancosmx

ABM ASOCIACIÓN DE BANCOS DE MÉXICO 95 AÑOS

Conoce los programas de una de las Universidades más prestigiosas del mundo



Aplica bonificación del 15% sobre el costo del programa a colaboradores bancarios y sus familiares directos
* Para obtener la bonificación es necesario realizar la inscripción con Ana Lilia Ortega, aortega@abm.org.mx



¡Queremos que puedas seguir formándote!

Próximos Cursos

100% en línea

Curso preparatorio CFA I:
Chartered Financial Analyst (Nivel I)
2 de octubre 2023 al 7 de febrero 2024

Taller de actualización de Sistemas
de Pagos: SPEI, SPID y CoDi
9 al 11 de octubre

Mercados financieros de renta fija y
renta variable (otorga puntos AMIB)
17 al 19 de octubre

Curso preparatorio FRM I:
Financial Risk Manager (Nivel I)
25 de octubre 2023 al 25 de abril 2024

Curso preparatorio CFA Certificate
in ESG Investing
6 de noviembre 2023 al 29 de mayo 2024

El uso de derivados y ETFs en la
gestión de portafolios
7 al 9 de noviembre

[Clic para más informes](#) | educacioncontinua@abm.org.mx

Karen D. Guzmán Meza
Educación Continua ABM

kguzman@abm.org.mx | 55 5722 4392

Viernes 29 de septiembre de 2023

ABM Y ENTORNO FINANCIERO

CNBV destacó la resiliencia del sistema bancario ante turbulencias

La Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) destacó que la turbulencia bancaria que tuvo lugar entre marzo y mayo del 2023 en Estados Unidos, fue una de las adversidades más importante en todo el sistema desde la gran crisis financiera del 2008, debido a su escala y alcance. Sin embargo, las autoridades actuaron para reducir la influencia de los acontecimientos. "Las tensiones experimentadas por los bancos de los países afectados, aun cuando tuvieron causas distintas, encauzaron una evaluación de la resiliencia del sistema bancario en general. La rápida intervención de las autoridades, junto con la mayor resiliencia del sistema bancario mundial desde la crisis financiera global, mitigaron el impacto de la turbulencia", destacó la CNBV. Esto formó parte de su participación en la reunión del Grupo de Gobernadores de Bancos Centrales y Jefes de Supervisión (GHÓS,

por su sigla en inglés), un órgano de supervisión del Comité de Supervisión Bancaria de Basilea, del que México forma parte.

EL ECONOMISTA

Banxico deja sin cambios tasa de interés en 11.25%

El Banco de México repitió la dosis y, ante un panorama muy complejo para reducir la inflación, en su decisión de política monetaria dejó ayer sin cambios su tasa de referencia y se mantiene en 11.25%. De acuerdo con el banco central, ante las presiones en precios que prevalecen en la economía, los pronósticos de las inflaciones general y subyacente se ajustaron al alza reflejando una disminución más gradual a la anteriormente prevista. Con esto, se anticipa que la inflación converja a su objetivo de 3% en el segundo trimestre de 2025. En opinión de BBVA México, la decisión del Banco de México obedece a un escenario donde las principales economías mantendrán por un largo tiempo tasas de interés elevadas. De acuerdo con el economista principal de BBVA México, Javier Amador, a pesar de las tendencias favorables en la disminución de la inflación en el país, seguirá un tono restrictivo por el banco central, influido por el escenario de altas tasas en las principales economías. La institución financiera espera que este año cierre sin cambios en la tasa de referencia de Banco de México y espera que a inicios de 2024 inicie el ciclo de bajas, ubicándose en diciembre de ese año en 8.5%.

EL UNIVERSAL

Reta inflación a Banxico; prevé convergencia al 3% hasta 2025

Por unanimidad, la Junta de Gobierno del Banco de México (Banxico) mantuvo la tasa de interés de referencia en 11.25 por ciento por cuarta ocasión consecutiva, aunque ajustó sus perspectivas de inflación y ahora prevé que converja a la meta hasta el segundo trimestre de 2025. La autoridad monetaria reiteró que será necesario mantener la tasa de referencia en su nivel actual durante un periodo prolongado, y los analistas consideraron que el tono del comunicado fue más restrictivo, por lo que ven más lejano el inicio de recortes a la tasa, y algunos consideran que sería hasta la segunda mitad del próximo año. En su mensaje, el banco central enfatizó que si bien ha avanzado el proceso desinflacionario, el panorama continúa siendo muy complejo. "Incorporando toda la información disponible, los

pronósticos de las inflaciones general y subyacente se ajustaron al alza para todo el horizonte reflejando una disminución más gradual a la anteriormente prevista. Se anticipa que la inflación converja a la meta en el segundo trimestre de 2025", apuntó. Para la inflación general estimó que cerrará el año en 4.7 por ciento, desde el 4.6 previo. En 2024 culminará en 3.4 por ciento, desde 3.1 por ciento. En la inflación subyacente anticipo que finalizará este año en 5.3 por ciento, más que el 5.1 por ciento previo y para 2024 el pronóstico subió a 3.3, desde 3.1 por ciento.

EL FINANCIERO

Transforman la banca a través de la tecnología

La banca digital es un concepto que a menudo se confunde con la banca móvil, que se refiere a las aplicaciones de los bancos. Sin embargo, la banca digital abarca un ecosistema más amplio en el que todas las operaciones financieras se realizan a través de canales digitales. Esto incluye desde la apertura de cuentas y créditos hasta la consulta de saldos y la realización de transacciones. Según datos de Banxico, el Sistema de Pagos Electrónicos Interbancarios (SPEI) procesa aproximadamente 11 millones de transacciones al día en este momento. Esto refleja la creciente confianza de la población en los servicios financieros digitales. Durante 2021 y 2022, se observó un crecimiento notable del 25 por ciento, en parte debido a las condiciones impuestas por la pandemia, que obligaron a las instituciones financieras a adaptarse rápidamente a las necesidades digitales de sus clientes.

REFORMA

Una nueva era en servicios financieros

"La Semana Fintech se ha consolidado ya en México, prometiendo una transformación sin precedentes en los servicios financieros digitales", opinó Carlos Alfonso L. Rodríguez, creador de Rufi, una empresa de digitalización, quien destacó que el evento fue distinto por su enfoque en la equidad de género, la inclusión financiera y la educación financiera como pilares fundamentales de cambio en la industria. "El Subsecretario de Hacienda, Gabriel Yorio González, dejó un mensaje de empoderamiento para todos los actores de la industria, como empresarios, fondos de inversión, influencers, especialistas, empresas y programas dedicados a la educación financiera".

En opinión de Rodríguez, uno de los puntos más destacados del evento fue la discusión en torno al concepto de banca abierta, encabezada por una figura líder en el movimiento open banking del Reino Unido.

REFORMA

Apuesta Banxico por operación ágil

Mediante Dinero Móvil (DiMo), plataforma lanzada por el Banco de México (Banxico), se pueden llevar a cabo transferencias sin necesidad de proporcionar ningún dato adicional, sólo el número telefónico. Para poder acceder, solamente se debe vincular su número celular a 10 dígitos a una cuenta bancaria de una entidad financiera que tenga conexión directa a SPEI, de acuerdo con el Banco Central. La plataforma está soportada en la infraestructura del Sistema de Pagos Electrónicos Interbancarios (SPEI) y está dirigida a personas con una cuenta bancaria y número celular. Las operaciones realizadas con DiMo no tienen ningún costo y una de sus principales ventajas es la simplicidad de su uso, ya que solamente se requiere un dato para enviar dinero. Hasta ahora, seis bancos y una sofipo, entre ellos Santander, BBVA Bancomer y Finsus, han adoptado DiMo para que sus clientes puedan hacer transferencias únicamente con el número celular del beneficiario.

REFORMA

Buscan usuarios organizar finanzas

Actualmente, la mayoría de las aplicaciones bancarias en México ya integran funcionalidades como organizar finanzas, consultar saldo, programar alertas de gastos, realizar pagos de servicios, generar códigos de verificación (CVVs) digitales para compras en línea, hasta consultar promociones personalizadas. Sin embargo, la función para organizar finanzas personales es probablemente la ventaja más grande que ofrecen las aplicaciones porque llevan un registro detallado de todos los movimientos financieros, explicó Juan Luis Ordaz, director de Educación Financiera de Citibanamex. "Dicha información es muy valiosa pues nos ayuda a entender nuestros hábitos de consumo, identificar gastos innecesarios y aprovechar oportunidades de ahorro", comentó.

REFORMA

¿Es posible vender mi casa si la sigo pagando?

Muchas personas piensan que, si aún no han liquidado su crédito hipotecario, no pueden vender su vivienda. Sin embargo, esta idea es errónea. Es posible que otra persona adquiera el inmueble, aunque aún haya una deuda ya sea con alguna institución bancaria o el Infonavit. Juan Caños Cué Hernández, head of legal de Morgana, explica que una de las creencias más comunes es que, mientras siga habiendo una deuda la casa pertenece al banco, cuando en realidad no es así y la vivienda solo sirve de garantía en caso de que el crédito se deje de pagar. En términos legales, esta garantía se conoce como gravamen, el cual está inscrito ante el Registro Público de la Propiedad. 143 mil créditos espera la Asociación de Bancos de México haber otorgado al cierre del año.

EL UNIVERSAL

Cambian a plásticos sin números

La tendencia en los plásticos está volteando a las tarjetas sin números impresos, bajo el argumento de mayor seguridad para el usuario. Santander es uno de los bancos que ya opera este modelo de tarjeta de crédito, sin tener visibles los números de tarjeta ni del código de seguridad. Otra institución que ya usa ampliamente este modelo es BBVA. En el caso de Santander, México fue el primer país del Grupo en implementar esta versión de sus tarjetas, en la que sólo se encuentra el nombre y fecha de vencimiento al reverso, de forma que nadie puede conocer el número del plástico ni el código de seguridad.

REFORMA

Retrocede efectivo, pero aún domina

El uso de efectivo perdió terreno en 2022, ante menores ingresos en los hogares y cambios en la modalidad de compras, aunque todavía se mantiene como el medio de pago predominante. Mientras que antes de marzo de 2020, el 88 por ciento de la población dijo usar efectivo como método de pago, este porcentaje cayó a 82 por ciento en 2022, de acuerdo con el documento "Resultados de estudios cuantitativos y cualitativos sobre efectivo 2022" del Banco de México (Banxico). Para Raymundo Tenorio, economista y profesor emérito del Tecnológico de Monterrey, la pandemia de Covid-19 aceleró la reducción del uso de efectivo en el País.

"Definitivamente detonó mayor uso de tarjetas de crédito y débito para hacer compras en líneas y pagos de servicio de transporte, además de que la gente temía que los billetes favorecieran la transmisión del virus (de Covid-19)", comentó.

REFORMA

Lograrán la meta de inflación hasta 2025

La alta inflación seguirá aún por un periodo prolongado en el País, reconoció el Banco de México. Y la meta de regresarla a una tasa de 3 por ciento, con un intervalo de variabilidad de un punto porcentual hacia arriba o hacia abajo, será hasta el segundo trimestre de 2025 y no en el primero de ese año, como lo preveía Banxico. Es por ello que el banco central dejó por cuarta ocasión consecutiva sin cambios su tasa de interés de referencia en 11.25 por ciento. UBS estima que Banxico aplicará su primer recorte de 25 puntos base en febrero de 2024. En tanto, Moody's considera que el banco central podría incluso elevarla en estos meses. La semana pasada, la Reserva Federal de Estados Unidos (Fed) también mantuvo sin cambios sus tasas de referencia en un rango de entre 5.25 por ciento y 5.5 por ciento. Banxico también informó que elevó sus pronósticos de inflación general y de la inflación subyacente para los siguientes trimestres.

REFORMA

Lidera con aplicación en rápida evolución

BBVA México ha destacado por tener una de las aplicaciones móviles más completas en el mercado. El banco lanzó su aplicación para celular "App BBVA Mx" en 2018, y desde entonces ha evolucionado con distintas innovaciones y herramientas para sus más de 21 millones de clientes activos. La app de BBVA destaca por sus avances en seguridad y finanzas personales. Tan sólo entre enero y agosto de este año, la app de BBVA México registró 3.6 millones de solicitudes de confirmación, detalló el directivo. Una de las funcionalidades más nuevas en la aplicación es "Llamada Segura", con la que los clientes tendrán la certeza de que BBVA México les está llamando cuando reciben alguna comunicación por esta vía y descartar que se trate de una llamada fraudulenta. En salud financiera, destaca funcionalidades como los apartados que permiten separar los recursos en pequeñas cuentas. Al cierre de agosto pasado, la app de BBVA registró más de 9 millones de apartados.

REFORMA

Credifiel: la opción segura y accesible para resolver tus necesidades financieras

A medida que la sociedad avanza las alternativas para obtener préstamos se han diversificado, una de las opciones más destacadas son los préstamos vía nómina. Dentro de los aspectos más atractivos de los préstamos vía nómina es la velocidad con la que se puede acceder al dinero necesario, permitiéndote resolver emergencias de manera oportuna, evitando largos trámites y papeleos innecesarios. En comparación con los préstamos bancarios y personales de ciertas empresas o prestamistas no registrados ni regulados, los préstamos vía nómina suelen ser prácticos, sencillos y flexibles, lo que significa un alivio para tu bolsillo a largo plazo. Credifiel, al estar regulada debidamente por las instituciones mexicanas, se presenta como una financiera segura y confiable para los trabajadores del gobierno. Dentro de los principales beneficios que ofrece Credifiel están sus tasas de interés competitivas, que no es necesario un aval y el monto ofrecido se ajusta a la capacidad de pago de cada cliente. Además, puedes utilizar el dinero de la forma que más te convenga: imprevistos, educación, remodelación de tu hogar, viajes, entre otros propósitos que te ayudarán a cumplir tus metas.

EL UNIVERSAL

Bancomext dará 15 mil mdp para financiar naves

El Banco Nacional de Comercio Exterior (Bancomext) tiene en puerta financiamiento por más de 15 mil millones de pesos para el 2024 sobre contratos de arrendamiento, construcción a la medida y especulativa de naves industriales en el país, en medio del impulso que está dando el nearshoring o relocalización de cadenas productivas a México. Ignacio Planearte, director de financiamiento al sector industrial del banco, dijo que ante la demanda de espacio industrial y expansión de algunas empresas en mercados primarios y secundarios, la institución quiere impulsar su cartera de crédito que representa el 16.7 por ciento del financiamiento que otorgan.

EL FINANCIERO

Más crédito a inmobiliarias

Bancomext y Nafin ampliaron sus opciones de financiamiento al sector inmobiliario industrial a fin de aprovechar el nearshoring.

REFORMA

Atraen a hackers sistemas de pago

Los sistemas financieros y sus distintos métodos de pago se mantienen como uno de los blancos más atractivos para criminales cibernéticos, con 4 mil ataques por minuto en el País en los últimos 12 meses. Kaspersky registró 286 millones bloqueos de intentos de phishing en los últimos 12 meses, lo que representa un aumento del 617 por ciento en comparación con los 12 meses anteriores. El retorno de las actividades económicas tras la pandemia es la principal causa de la explosión de mensajes fraudulentos, a lo que se suma el uso de herramientas con Inteligencia Artificial. A nivel regional, México es considerado el segundo País en América Latina con el mayor volumen de ataques registrados, por un total de 43 millones de ataques.

REFORMA

Premian lealtad con criptomonedas

A través de un programa de recompensas que permite redimir puntos en criptomonedas, la empresa de viajes Despegar y Bitso consolidaron este año un esquema innovador que además amplía las opciones de pago. Alejandro Sánchez, gerente de Loyalty y Alianzas Financieras de Despegar, explicó que a través de Pasaporte Despegar, los viajeros tienen la posibilidad de canjear sus puntos acumulados en viajes por criptomonedas en su cuenta de Bitso y así pagar sus reservaciones. "El uso de criptomonedas como forma de pago es una tendencia mundial a la que grandes empresas ya se han sumado, Latinoamérica es una de las principales regiones de uso de cripto activos por lo que estamos dando una solución más que interesante", explicó. Según Sánchez, al momento, entre los compradores con criptomonedas, 83 por ciento elige vuelos sobre otros servicios. En México, esta no es la única apuesta de Despegar, pues también está disponible Koin, la Fintech de la empresa de viajes, especializada en soluciones de pagos digitales que ofrece "compra ahora y paga después".

REFORMA

México, tercer país con más ataques cibernéticos con liga a feminicidios

De acuerdo con el estudio 'Acoso Digital en las relaciones' elaborado por la empresa, las mujeres son quienes tienen un mayor desconocimiento de la

existencia de estas aplicaciones de espionaje, con solo cuatro de cada 10 de ellas, además de que 45 por ciento de las encuestadas reveló haber sido o servíctima de acoso digital. Preocupados por el fenómeno de la violencia digital y la propagación global en el uso de software espía, en 2019, Kaspersky cofundó, junto con 10 organizaciones, la Coalición Anti Stalkerware (CAS) para trabajar en diferentes áreas relevantes como apoyo a víctimas, defensa de los derechos digitales, la seguridad informática, la academia, la investigación de seguridad y la aplicación de la ley, donde es miembro la ONG mexicana Luchadoras.

EL FINANCIERO

Ponen lupa a ciberseguridad

Ante las amenazas digitales que se extienden por todo el mundo, la ciberseguridad debe propiciarse desde el interior de las juntas directivas de las empresas, aseveró TecnetOne. A nivel global, 75 por ciento de los directivos afirma que en sus reuniones se discute la ciberseguridad de manera regular o constante, en tanto que 77 por ciento cree que dicho tema es una prioridad máxima, según cifras de Microsoft Security. "Si bien la experiencia en ciberseguridad puede ser poco común entre los miembros de las juntas directivas, la experiencia en tecnología en general se ha vuelto más común", señaló Zoilijeé Quero, directora de TecnetOne, en entrevista. En las empresas líderes, 79 por ciento de las juntas directivas tienen al menos un miembro con experiencia en tecnología. Mientras que en 72 por ciento, los encargados tecnológicos interactúan frecuentemente con los directores fuera de las reuniones.

REFORMA

Suplantando criminales sitios de ayuda a mujeres: SSC

Por medio de las redes sociales, en diferentes páginas se suplanta la identidad de instituciones o asociaciones que proporcionan apoyo a mujeres, alertó la Unidad de la Policía Cibernética de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) Durante el monitoreo que realiza diariamente, identificó que las organizaciones más afectadas son las que ofrecen servicios especializados para la prevención, atención y protección de las mujeres, principalmente las que brindan apoyo a quienes han sido víctimas de violencia sexual y digital. La suplantación de asociaciones, señaló la corporación, es un acto ilegal en el que los delincuentes simulan ser una

sociedad, con el propósito de cometer fraudes y engaños. La realizan mediante la creación de sitios web falsos, donde utilizan logos y nombres similares o emiten comunicaciones falsas en nombre de la asociación que usurpan.

LA JORNADA

Suplantando AC y extorsionan

Delincuentes buscan beneficiarse del auxilio que piden mujeres violentadas a través de la suplantación de identidad en la web de una asociación civil que apoya a víctimas, alertaron las autoridades. La Policía Cibernética detectó que el sitio en internet de una asociación civil que brinda ayuda a mujeres víctimas de violencia de género (fue copiado en sus logos para usurparla y pedir dinero.), sin importar la revictimización que puedan ejercer. La Secretaría de Seguridad Ciudadana teme que no sea el único caso. "Es una situación de alto riesgo, el simple hecho de suplantar la identidad de la asociación, también la situación de revictimizar a la víctima y además están cometiendo delitos como violencia digital y violencia de género, es una situación muy delicada y muy desgastante para la víctima", indicó la oficial Sandra García de la Policía Cibernética. Una vez que las usuarias contactan con la página falsa les dan a conocer la información de la asociación real para envolverlas y prometerles apoyo, cuando se ganan su confianza les piden datos y documentación de ellas.

REFORMA

Subyacente y servicios, claves para entender a Banxico

La decisión de la Junta de Gobierno del Banco de México de no variar el nivel de la tasa de referencia (11.25%), pero sí reforzar su postura monetaria restrictiva al ajustar al alza sus pronósticos de inflación y extender el periodo del mismo tiene un solo propósito: incidir en la expectativa y controlar la "exuberancia irracional" de los marketeros (...). Traigo esto a colación por la insistencia en que el mantenimiento de tasas elevadas daña al sector exportador y obedece al diferencial de tasas con EU, pero, en realidad, vimos cómo la semana pasada y en estos días, la tasa no se ha movido, pero el dólar se ha apreciado (...). La realidad hacia fuera de Banxico es que los participantes del sector financiero no entienden por qué si la inflación (general y subyacente) ha caído 300 puntos base en el periodo que transcurre entre marzo y septiembre de este año, el Banco mantiene sin

cambio su referencia (...) La clave hoy está en los servicios y en la subyacente, eso es lo que ha hecho cambiar el pronóstico de inflación y explica la extensión del plazo para alcanzar la meta de inflación.

EXCÉLSIOR, columna Cuenta Corriente de Alicia Salgado

Mantendrá Banxico tasas por tiempo prolongado

Como se anticipa, la Junta de Gobierno del Banco de México, que encabeza Victoria Rodríguez Ceja, mantuvo sin cambio las tasas de interés en 11.25% anual. Prácticamente confirmó, también, que en lo que resta del año se mantendrán las tasas en este nivel, que es, quizá, el más alto en términos reales en muchos años, porque señaló que será necesario mantener la tasa en su nivel actual "durante un periodo prolongado". Y a pesar de la reducción de la inflación, tanto general como subyacente, Banxico aseguró que siguen las presiones. Entre los riesgos están las crecientes tensiones geopolíticas, condiciones financieras más apretadas y mayores retos para la estabilidad financiera. La mala noticia es que ajustaron al alza las expectativas de inflación a 4.7% este año y para 2024 anticipan que cerrará en 3.4% vs. 3.1% del pronóstico anterior y que será hasta el segundo trimestre de 2025 cuando bajaría a 3.1 por ciento. En el caso de la inflación subyacente para este año estiman que cerrará en 5.3% vs. 5.1% del pronóstico anterior y bajará a 3.3% en 2024 y a 3.1% en el segundo trimestre de 2025.

EXCÉLSIOR, columna Desde el Piso de Remates de Maricarmen Cortés

Banxico: Acostúmbrese a elevadas tasas; Sheinbaum en el terreno de Xóchitl

El Banco de México sorprendió, y para bien. Y claro, la sorpresa no vino por las tasas de interés, donde el consenso de analistas, firmas de inversión, comentaristas, era que el Banco de México dejaría intacta su hoy elevada tasa de 11.25 por ciento. La sorpresa más bien vino por la visión, más realista, del banco central sobre la inflación. No se alcanzará a bajar la inflación en 2024 al 3 por ciento. Será hasta el primer trimestre de 2025 cuando la inflación logre bajar al 3% anual (más/menos un punto porcentual), que es la meta del Banco de México (...) Ante ello, el Banco de México prevé alcanzar 3.1% hasta el segundo trimestre de 2025 (...) La tasa del Banco de México podrá comenzar a bajar, pero hasta 2024, allá por el segundo trimestre de 2024. Las tasas seguirán elevadas todo este año, y con ello las del mercado:

tarjetas de crédito, crédito al consumo, de nómina, automotriz. El Banco de México hace bien en mandar el mensaje: las tasas seguirán altas hasta lograr una mejor formación de precios y garantizar llegar a la meta inflacionaria anual de 3 por ciento (...) Nearshoring ¿hará el milagrito? BBVA lo explica. El economista en jefe del BBVA México, Carlos Serrano, ha visto que los primeros arribos de inversión por el nearshoring ya se notan en la economía mexicana. Y es de los primeros en elevar el pronóstico de crecimiento para 2024, de 1.8% a 2.6 por ciento. De ser así, el gobierno del presidente López Obrador, estaría sorteando de mejor manera el pésimo crecimiento. Y lograría un crecimiento anual, promedio, de 1.1 por ciento. ¿El nearshoring les hará el milagrito?

EXCÉLSIOR, columna Activo Empresarial de José Yuste

Fin de una época

Ayer por la mañana, el presidente de una de las más importantes instituciones de crédito del país le mandó un mensaje al Padre del Análisis Superior: "Terminó la época del dinero barato". Así pueden resumirse los mensajes de Jerome Powell y Victoria Rodríguez sobre las decisiones de política monetaria de la Fed y el Banco de México. En ambos bancos centrales y desde diferentes realidades es indiscutible que mantendrán elevadas las tasas durante un largo periodo y que faltan muchísimos meses antes de que alguien pueda pensar con razón en un cambio de tendencia, La gobernadora de Banco de México confirmó lo que el PAS había anticipado. Si bien la inflación ha disminuido, se mantienen presiones hacia adelante que retrasan la convergencia hacia la meta autoimpuesta por el banco central (...) Como lo explica el comunicado de Banxico, hacia adelante se plantean mayores presiones inflacionarias que deben ser contenidas desde la política monetaria (...) De ahí que sea razonable la preocupación de algunos sobre los niveles de endeudamiento planteados por el gobierno para el próximo Paquete Económico, puesto que no parece una buena idea depender del crédito cuando el dinero está caro.

EXCÉLSIOR, columna Análisis Superior de David Páramo

El que no deja de transformarse

El que no deja de transformarse es Banco Santander México, liderado por Felipe García Ascencio, que puso en marcha en Guadalajara su primera

sucursal multibancas en el país, modelo que personaliza la atención a clientes incorporando en un solo espacio a la banca privada, la banca de empresas e instituciones, la banca de particulares y pymes, y las facilidades del concepto de workcafé, además se complementa con la evolución permanente de los servicios digitales. Multibancas pretende evitar desplazamientos innecesarios a los clientes y ofrece el uso de espacios para eventos de las tres bancas, espacio de coworking y cafetería con descuento en bebidas al pagar con tarjetas Santander.

EXCÉLSIOR, columna El Contador

¿Por qué el Banxico no dice nada del gasto público en el sexto año?

¿Debió el Banco de México lanzar una advertencia sobre el nivel de gasto público como riesgo inflacionario? El lugar para hacerlo era el comunicado en el que dio a conocer su decisión de mantener la tasa de interés sin cambios, en 11.25%. La última vez que el banco central lo hizo fue en marzo, hace un semestre. ¿Por qué hacerlo?, ¿para qué "regañar" a la Secretaría de Hacienda? preguntarán ustedes. Esto no cambiaría ni una coma del Presupuesto de Egresos para el 2024. Una o dos líneas en el comunicado de la junta de Gobierno del Banxico no alcanzarían para modificar una decisión de gasto público que ya fue tomada en Palacio Nacional, de cara a un año electoral (...) Podemos imaginar a AMLO dedicando una Mañanera a regañarlos: Qué se creen los economistas del Banco de México... quizá se están volviendo tecnócratas o ya se olvidaron quién los designó... acaso quieren jugar un papel similar al de la Suprema Corte, de Norma Piña o al INE, de Lorenzo Córdoba (...)

EL ECONOMISTA, columna Caja Fuerte de Luis Miguel González

Avanza arrendamiento de autos, 123 Lease por el 4% y hasta 100 mdd con Emso Private Fund

Una opción para las instituciones financieras no bancarias, en el contexto de la escasez de fondeo, son los fondos privados. A principios de mes la arrendadora de autos 123 Lease que fundaron Octavio Vázquez Zarattini y Andrés Icaza, su director, cerró un acuerdo por 100 mdd a 24 meses, 30 mdd en un primer tramo con el fondo Emso Private Credit Fund. El apoyo al

arrendamiento de autos por la firma basada en NY "es oro molido" dice Miguel Brinkmann, timón financiero. También es "un espaldarazo" a su modelo de negocio, el equipo y los avances en gobierno corporativo. La arrendadora cumplirá en 2024 una década. No ha dejado de crecer y la apuesta es llegar al 4% de participación en lo que es arrendamiento puro. Este año desplazarían unos 9,000 vehículos de marcas como Tesla, Suzuki de Takayuki Iguchi, Honda de Dai Fujikawa o Mazda de Miguel Ángel Barbeyto (...) Revisa al alza Banxico perspectivas de inflación Ayer en la junta de Banxico a cargo de Victoria Rodríguez los pronósticos de inflación se revisaron al alza de 4.6% a 4.7% este año y de 3.1% a 3.3% en 2024. Se hizo ver que "la resiliencia de la economía" podría desalentar los esfuerzos para acotar el fenómeno. AMIB nutrida concurrencia y reto empujar mercado. El martes 3 de octubre iniciará el "Encuentro AMIB 2023". Gran concurrencia desde Rogelio Ramírez de la O de SHCP, hasta Victoria Rodríguez de Banxico, Jesús de la Fuente de CNBV, Francisco Cervantes del CCE. La bienvenida a cargo de Álvaro García Pimentel. El reto, obvio, empujar nuestro alicaído mercado.

EL SOL DE MÉXICO, columna Nombres, Nombres y... Nombres de Alberto Aguilar

México necesita de bancos digitales

México necesita de bancos digitales los servicios financieros no pueden seguir siendo solamente privilegio de unos cuantos, y el desarrollo de servicios financieros digitales puede ser el camino para que en el corto plazo las personas puedan tomar mejores decisiones de ahorro, crédito y de aseguramiento (...) Alrededor de la mitad de los adultos no tienen acceso a los servicios financieros, y en el caso de las mujeres solamente 42 de cada 100 cuentan con ellos (...) La regulación específica para la banca digital emparejaría el piso con respecto a la banca tradicional, lo que le permitirá competir en mejores circunstancias y romper el sistema monopólico, para lograr que se atiendan a muchos más sectores, gracias al avance tecnológico. La expansión de la banca digital es también una oportunidad para ofrecer de manera masiva, sencilla y efectiva educación financiera a la población, que puede estar al alcance de millones de personas y cerrar las brechas de desigualdad que persisten en esa materia (...)

EL ECONOMISTA, artículo de Vidal Llerenas

Descarta BBVA un desequilibrio fiscal

Carlos Serrano, economista en jefe del grupo financiero BBVA, señaló que ante la propuesta de paquete económico presentada el pasado 8 de septiembre, no cree que vaya a ocasionar un desequilibrio fiscal importante para México el próximo año. Sin embargo, dijo que hay varios puntos que generan incertidumbre.

MILENIO DIARIO

Llegó súper peso a su fin.- BBVA

La etapa donde se registró la mayor apreciación del peso frente al dólar ya culminó y no se repetirá este año, aseguró Javier Amador, economista principal de BBVA México. "Para el tipo de cambio, pensamos que los niveles más bajos ya quedaron atrás, estuvieron asociados principalmente al elevado diferencial de tasas de interés (entre la de Banxico y la de la Reserva Federal de Estados Unidos)", señaló. Amador recordó en la presentación del informe "Situación México" del tercer trimestre de 2023, elaborado por la institución financiera, que en algún momento ese diferencial de tasas fue de 625 puntos base y ahora está en 575. "Ahora está la perspectiva de que el Banco de México inicie un ciclo de bajadas (de su tasa de referencia) antes que la Fed y que entonces este diferencial se comprima por las acciones de Banxico y una pausa más prolongada de la Reserva Federal (que mantenga su tasa al mismo nivel por más tiempo)", explicó. Añadió que aún existe el riesgo de que la Fed eleve más su tasa de interés. Para BBVA México, al cierre de este año el tipo de cambio se ubicará en 18 pesos por dólar desde una estimación 18.5 por ciento dada a conocer en junio.

REFORMA

BBVA México sube a 3.2% su expectativa de crecimiento del PIB para el 2023

BBVA México volvió a mover al alza su estimación de crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) para el 2023, al pasarlo de 2.4 a 3.2 por ciento. Para el 2024, el pronóstico lo aumentó de 1.8 a 2.6 por ciento. La institución detalló que ello es resultado de una demanda interna más fuerte, un comportamiento de la economía mejor a lo previsto, y más empleos mejor

remunerados. "Con un mayor consumo al esperado, con toda esta mayor inversión (...) nosotros revisamos al alza nuestro pronóstico de crecimiento, ahora lo tenemos en 3.2% para este año, y para el año que viene hicimos una revisión importante a 2.6 %", destacó Carlos Serrano, economista jefe de BBVA México.

EL ECONOMISTA

Mercado laboral aplica freno en agosto; se pierden 270,000 empleos

Después de dos meses con un buen ritmo en la creación de empleo, el mercado laboral enfrentó un nuevo bache al registrar en agosto la pérdida de 269,645 puestos de trabajo, de acuerdo con la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE). Esta caída estuvo vinculada con reducciones en el trabajo independiente, la informalidad y la ocupación en el campo y los servicios. Los poco más de 269,000 puestos de trabajo perdidos en agosto son resultado del balance de la reducción de los niveles de ocupación en actividades en agricultura y de servicios, y un buen comportamiento en la generación de empleo en el sector industrial, el cual tuvo un saldo negativo durante el mes pasado. Las actividades de servicio lideraron las pérdidas del mes, con una disminución de 552,308 puestos laborales. Sólo el sector industrial tuvo un buen desempeño en el octavo mes del año, pues todas las actividades reportaron un ritmo positivo de generación de empleo.

A decir de Juan Carlos Alderete, director Ejecutivo de Análisis Económico y Estrategia de Mercado de Banorte, se espera que en lo que resta del año el sector servicios muestre un mayor dinamismo y sea el motor de la generación de empleo, esto debido a la temporada alta del comercio.

EL ECONOMISTA

Estados del sur registran menos desempleo

En agosto pasado la tasa de desocupación en México se redujo a 3.0% de la población económicamente activa, pero hubo 21 estados que reportaron una tasa inferior a la media nacional, entre los que destacan los del sureste del país, mostraron datos publicados por el INEGI. Los estados que registraron los menores niveles de desempleo el mes pasado, con tasas inferiores a 2%, fueron Guerrero, apenas con 0.8%; seguido por Veracruz,

Oaxaca y Campeche, todos con 1.8%, conforme a la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo. Otras entidades ubicadas en el sur-sureste del país que observan baja desocupación y también por debajo del registro nacional fueron Chiapas, con una tasa de 2.3%; Quintana Roo y Yucatán, con 24%, así como Puebla, con 2.6%.

EL UNIVERSAL

Disminuyó el empleo informal durante agosto, reporta el Inegi

En agosto bajó la informalidad laboral en México, debido a que en la ocupación en el sector informal se eliminaron 425 mil 62 plazas, mientras el sector formal sumó sólo 155 mil 417 puestos. Así, la tasa de informalidad pasó de 55.7 por ciento en julio a 55.2 por ciento en el octavo mes de 2023, estimaron datos de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (Enoe). "En agosto se perdieron empleos, contrastando con las ganancias usuales del periodo. Así, en lo que va del año se han generado 1.6 millones de nuevos puestos. Hacia adelante, un desempeño más favorable en los servicios con una demanda interna fuerte, continuaría impulsando la expansión del mercado laboral, aunque con algunas preocupaciones sobre la industria, dado que el panorama se ve más retador", prevé Juan Alderete, director de análisis económico y estrategia de mercados de Banorte. En tanto, el sector terciario (servicios) reportó la mayor destrucción de empleo durante agosto, con 552 mil 308, donde ocho de cada 10 empleos perdidos fueron de mujeres.

LA JORNADA

Obligada, reforma tributaria en 2025

La trayectoria sostenible de la deuda pública en México se pondrá en riesgo de no mediar una reforma fiscal al inicio de la siguiente administración federal, lo cual podría motivar a una revisión en la nota soberana y volatilidad en variables como el tipo de cambio y las tasas de interés, advirtió Carlos Serrano, economista en jefe de BBVA. Al presentar el informe Situación México del tercer trimestre de 2023, Serrano reiteró el llamado de analistas y académicos de la necesidad de que el país eleve su recaudación tributaria a través de una reforma estructural, misma que debe incorporar a las empresas y trabajadores informales, que son más del 50% del total en ambos casos, a la vez de revisar algunas cuestiones de los impuestos. Expresó que, si bien el alto déficit

propuesto para 2024 no pondrá en riesgo sistémico la salud de las finanzas públicas, el próximo gobierno iniciará con poco margen de acción, y si no propone una reforma fiscal, al poco tiempo las mayores presiones de gasto sin compensación de mayores ingresos harán insostenible la deuda.

EXCÉLSIOR

Tasa de desempleo, en mínimos del año

La tasa de desempleo en el país se ubicó en 3.0% en agosto, 0.6 puntos porcentuales por debajo de la reportada en el mismo mes de 2022, de acuerdo con la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) elaborada por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Así la población desocupada sumó un total de 1.8 millones de personas, 308 mil menos que en agosto del año pasado. Juan Carlos Alderete, director ejecutivo de Análisis Económico y Estrategia de Mercados en Grupo Financiero Banorte, consideró que la baja corrobora señales de fortaleza en el mercado laboral en un contexto de optimismo para la actividad, con el consumo de los hogares en firme expansión y a pesar de mayores preocupaciones sobre la dinámica inflacionaria. De acuerdo con la duración del desempleo, en agosto de 2023, 11.5% de los desocupados buscó un empleo por más de tres meses, 35.7% duró desempleada más de un mes y hasta tres meses, y 47.2% permaneció en la búsqueda de un empleo hasta por un mes.

EXCÉLSIOR

Huelga en EU amenaza con encarecer autos

De extenderse la huelga del sindicato automotriz en Estados Unidos (UAW, por sus siglas en inglés) durante más de dos meses habrá nuevamente una falta de inventario en las agencias debido a una menor producción y, por lo tanto, un aumento de precio de los vehículos, de acuerdo con EY. "En términos de afectación directa a los inventarios y niveles de producción, podemos esperar que haya nuevamente una escasez de autos nuevos, y largos tiempos de espera para adquirirlos. "También se percibirá un incremento en la inflación de costos de producción y, por lo tanto, de precios, ya que la producción y la oferta de autopartes se verá restringida", dijo Víctor Soulé, socio líder de Manufactura Avanzada y Movilidad en EY Latinoamérica. De igual manera, el papel de México como productor debe ponerse en perspectiva, ya que no es una opción viable reemplazar la producción de Estados Unidos aquí.

EL UNIVERSAL

Bono gubernamental francés a 10 años alcanzó máximo de 12 años

El rendimiento de la OAT francesa a 10 años superó el 3.5%, alcanzando el punto más alto en más de 12 años, el aumento de los costos de la energía reforzó los temores de una inflación persistente, así como la necesidad de prolongar la actual política monetaria. El BCE está preparado para mantener los tipos de interés durante un período prolongado en lugar de buscar nuevas subidas.

EL ECONOMISTA

Presión a los bolsillos seguirá hasta 2025

El Banco de México mantuvo sin cambios su tasa de interés de referencia, en 11.25%, ante un panorama inflacionario complicado e incierto, aseguró Victoria Rodríguez, gobernadora del instituto central. Indicó que la inflación se moderará de manera más lenta y regresará al monto objetivo de 3.0% en el segundo trimestre de 2025 y no en el primero de ese año, como estimaba anteriormente. La encuesta Citibanamex mostró que la tasa de Banxico se mantendrá sin cambios hasta 2024.

EXCÉLSIOR

Bolsas en México suben por segunda jornada al hilo

Las dos bolsas de valores que operan en México cerraron la sesión del jueves con avances por segundo día consecutivo, después de que el Banco de México mantuvo sin cambios su tasa de interés de referencia en un máximo histórico del 11.25% y elevara sus expectativas de inflación. El principal índice de la Bolsa Mexicana de Valores, el S&P/BMV IPC ganó 0.25% a 51,554.95 puntos. El miércoles avanzó 0.63%, poniendo fin a una racha de cuatro sesiones de pérdidas. Por su parte, el FTSE-BIVA, de la Bolsa Institucional de Valores, subió 0.23 % a 1,064.16 enteros. El mercado incorporó que la tasa de desempleo en México cayó en agosto y se acercó nuevamente a mínimos históricos, lo que podría funcionar como un elemento de presión en la lucha contra la inflación. Los analistas consideran que el sólido mercado laboral podría representar un reto para la inflación, pero no esperan que Banco de México cambie su postura monetaria por ahora.

EL ECONOMISTA

Valor de BMV sube 24,988 mdd; un buen año para renta variable

La capitalización bursátil de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) ha subido 24,988 millones de dólares entre enero y agosto, reflejo del buen año de la renta variable en el mundo. El valor de mercado de la BMV pasó de 513,872 millones de dólares (en enero) a 538,860 millones (el 31 de agosto), esto es 4.86% más, según datos de la Federación Mundial de Bolsas (WFE por sus siglas en inglés). La capitalización de las bolsas de todo el mundo ha subido 3 % o 3.21 billones de dólares, cerrando el octavo mes del 2023 en 110.16 billones de dólares, desde los 106.95 billones de principios de enero.

EL ECONOMISTA

"Aterrizan" a Volaris turbosina y motores

El alza en el precio de la turbosina y la revisión que llamó Raytheon Technologies para revisar los motores de los aviones, provocan un vuelo turbulento para Volaris en el segundo semestre del año. El martes pasado, la acción de Volaris cerró en 12.29 pesos, su menor nivel en más de tres años. Brian Rodríguez, analista de Monex, recordó que en la primera mitad del año la aerolínea creció a máximos en pasajeros, tuvo menores gastos operativos y mayor capacidad de oferta, entre otros. Pero ese panorama se empieza a desvanecer en la segunda mitad del año. Los mayores precios del petróleo provocan un alza en la turbosina, lo que impacta en la rentabilidad y costos de la aerolínea, añadió.

REFORMA

Bachoco ya consumó su oferta de compra

Industrias Bachoco, líder nacional en la producción y comercialización de productos avícolas en México, informó que no ha sido notificada sobre la "supuesta suspensión" de un juez a su Oferta Pública de Adquisición (OPA), un evento que asegura ya fue consumado el 1 de septiembre del 2023, conforme al artículo 108 de la Ley del Mercado de Valores, a pesar de las publicaciones hechas por algunos medios en torno a este asunto. "(Bachoco) no ha sido notificada de resolución judicial alguna que tenga los efectos a que se refieren dichos rumores noticiosos, que aparecen en redes sociales y otros medios de comunicación", informó en un evento relevante publicado en la BMV. La empresa agregó que, si derivado de cualquier proceso iniciado por algún supuesto accionista, se decretara una suspensión como la descrita

en los medios de comunicación, necesariamente se referiría a un hecho consumado y ejecutado, por lo que aseguró que no tendría efecto.

EL FINANCIERO

Nueva metodología hará que el IPC sea más equitativo

Con la nueva metodología para el principal índice de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), el S&P/BMVIPC, se busca dar mayor visibilidad y liquidez a empresas medianas que no están dentro de las cinco más grandes, dijo Manuel González, director senior de Client Coverage para América Latina de S&P Dow Jones Indices. En entrevista tras su participación en la Cumbre Anual de índices y ETFs en México organizado por S&P Jones índices y la BMV; el directivo explicó que con la metodología de un índice bursátil se define qué empresas entran, así como con cuanto peso participaran dentro del mismo. Actualmente, las cinco empresas de mayor ponderación dentro del índice de la BMV (Banorte, FEMSA, Walmex, América Móvil y Grupo México) acumulan un peso de 51.62 %, de acuerdo con datos de Economática.

EL ECONOMISTA

Peso se repone tras anuncio de Banxico

El peso mexicano reaccionó positivamente al anuncio de política monetaria del Banco de México (Banxico) de mantener sin cambios la tasa de interés de referencia en 11.25% y revirtió las pérdidas acumuladas de 2.94% en las pasadas tres sesiones cuando se depreció a niveles del 31 de mayo pasado. El tipo de cambio cerró el jueves en 17.5514 pesos por dólar, equivalente a una apreciación de 0.37% o 13.66 centavos respecto a las 17.6880 unidades del cierre previo, de acuerdo con datos de Banxico. James Salazar, subdirector de Análisis en el Banco, manifestó que la decisión de Banxico contribuyó de alguna manera a este avance porque ya este escenario se había descontado. "En términos generales, la reacción del peso fue favorable porque el tono, si bien es una pausa, sigue siendo favorable porque Banco de México lo que dice es que le gustaría mantener este nivel de la tasa de interés por un tiempo prolongado", comentó el experto del mercado de cambios.

EL ECONOMISTA

Asimilan los datos

El S&P/BMV IPC concluyó la jornada con un avance de 0.25%, las acciones con los principales repuntes fueron las de Santander con 6.23%; KOF con 3.17% y BBVA con 3.05%. En Estados Unidos, el Dow Jones, el S&P 500 y el Nasdaq repuntaron 0.35, 0.59 y 0.83% respectivamente. "Sesgo positivo en activos financieros, con los inversionistas asimilando la revisión a la baja en el consumo personal del segundo trimestre de 2023 en EU. y la fuerte caída de las ventas pendientes de casas", detalló Banorte. Durante el día, cobraron relevancia las declaraciones del presidente de la Fed de Chicago, Austan Goolsbee, pues dijo que no debería darse mucha importancia a la idea tradicional de que se necesitan grandes pérdidas en el mercado laboral para sofocar las presiones inflacionarias.

EXCÉLSIOR

México requiere duplicar superficie industrial para aprovechar nearshoring

México requiere duplicar la superficie de parques fabriles que tiene actualmente para absorber 2 por ciento de la planta productiva que existe en China, esa expansión obliga un crecimiento en el sector inmobiliario industrial, que el gobierno federal busca conducir hacia el sureste del país, en particular hacia los 10 polos de desarrollo que se instalarán alrededor del Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec. Para el arranque de los primeros cinco polos de desarrollo del sureste, el Banco Nacional de Comercio Exterior (Bancomext) se ha reunido con 30 empresas de los sectores petroquímico, agroindustrial, metalmecánico y automotor, que planean su instalación en el país, informaron Ignacio Planearte, director de financiamiento a la industria maquiladora y de exportación en la institución financiera, y Roberto Revilla, director de desarrollo empresarial y asistencia técnica, también en Nacional Financiera.

LA JORNADA

Crudo revierte tendencia del miércoles y baja

Los futuros del petróleo cayeron alrededor de 2% el jueves, ya que los operadores tomaron ganancias después de que los precios se dispararon a máximos de 10 meses, a lo que sumó el temor a que las altas tasas de interés pesen sobre las economías occidentales y la demanda de crudo. Los futuros

del crudo Brent del Mar del Norte terminaron la sesión en 91.71 dólares por barril, una baja de 2.10% o 1.97 dólares. El contrato para diciembre del Brent cedió 1.65 dólares, o 1.7 por ciento. Los futuros del referencial estadounidense West Texas Intermediate en Estados Unidos (WTI) cayeron 1.17 dólares, o 1.21%, a 94.90 dólares el barril. A principios de la sesión, el Brent a noviembre alcanzó los 97.69 dólares, su nivel más alto desde noviembre de 2022, y el WTI tocó máximos no vistos desde agosto de 2022, a 95.03 dólares, debido a la escasez de oferta y la disminución de los inventarios. Hay preocupación Al mercado petrolero le preocupa que los altos precios de la materia prima alienten a la Reserva Federal de Estados Unidos, así como a otros bancos centrales, a continuar con tasas de interés altas para frenar la inflación persistente.

EL ECONOMISTA

Panel completo

El panel para resolver el caso de la mina San Martín, perteneciente a Grupo México, se conformó desde el 30 de agosto con tres expertos. Se trata de Lorenzo Roel, por México; Kevin Kolven, por Estados Unidos, y Gary Cwitco, de Canadá, quien es el presidente del panel. Los panelistas tendrán la facultad de investigar el caso y determinar si se negaron los derechos laborales de los trabajadores mineros, como argumenta el Sindicato Minero, dirigido por Napoleón Gómez Urrutia. Este conflicto se dio porque la empresa desconoció una huelga que se inició desde hace varios años. Cabe recordar que el Gobierno mexicano rechazó la queja al considerar que los hechos reclamados ocurrieron antes de la entrada en vigor del T-MEC y dejó a las instancias judiciales nacionales la resolución de la controversia en la mina. Se trata del primer panel laboral que se desarrolla en el marco del T-MEC, en donde ya se verá si las decisiones técnicas pesan más que las políticas (...)

REFORMA, columna Capitanes

Después de la tempestad, la calma

Nos explican que los 10 últimos días de septiembre han sido los peores del año para las bolsas de valores. Sin embargo, Bank of America Merrill Lynch estima que los vientos en contra se convertirán en vientos de cola a medida que transcurren los últimos meses de 2023. Tomando en cuenta los índices bursátiles más importantes del mundo que el MSCI agrupa desde 1987, el

banco estadounidense que en México dirige Emilio Romano calcula una ganancia promedio de 4.5% entre octubre y diciembre. Eso sí, nos recuerdan que en la vida no hay nada seguro, pero la probabilidad de que haya retornos positivos en los próximos meses es de 80%. En el caso de la Bolsa Mexicana de Valores, nos hacen notar que 10 de 18 instituciones consultadas por la Asociación Mexicana de Instituciones Bursátiles prevén un nuevo máximo histórico al cierre de año. Calificarán a México en 2025. Nos cuentan que Moody's ya dejó claro cómo será su revisión de la nota del país, la cual mantiene en "Baa2" con perspectiva estable y que no tendrá cambios hasta conocer el Paquete Económico 2025. Nos hacen ver que la agencia dirigida por Carlos Díaz de la Garza dejó en claro esta semana que lo primero que tendría una modificación sería la perspectiva, principalmente ante las dudas sobre las presiones fiscales que se dejarán al siguiente gobierno. La calificadora reconoció el margen de maniobra que se tiene para enfrentar las cargas fiscales, por lo que salvo que haya un evento muy relevante se modificará la nota soberana el año próximo. Lo que más preocupa, según la empresa estadounidense, es el elevado déficit, la carga que representa Pemex y el gasto ineludible en pensiones.

EL UNIVERSAL, columna Desbalance

El extraño relevo del auditor del gobierno

El Auditor Superior de la Federación, David Colmenares, tiene la mira puesta en su reelección, a pesar de que faltan todavía tres años para que culmine su encargo y para que el Congreso de la Unión evalúe la viabilidad de otorgarle un segundo periodo de ocho años (...) Además de cabildear sus aspiraciones con los diputados del partido predominante (...) El problema es que, el pasado 21 de septiembre, la Junta de Honor del IMCP emitió una resolución sobre diversas denuncias que se presentaron en el organismo contra Ludivina Leija, respecto a que no cumple con los requisitos estatutarios para ocupar su vicepresidencia; en específico el de ser Contadora Pública Certificada por el propio Instituto (...)

EL UNIVERSAL, columna Historias de NecoCEOs de Mario Maldonado

Septiembre difícil, como siempre

Como casi todos los septiembrs (este no fue la excepción), los mercados bursátiles sufrieron contracciones en lo general, algunos por arribaje 5%. En

esta ocasión, las razones fueron varias, pero la más importante fue el agresivo mensaje de la Reserva Federal después de la reunión de política monetaria que se llevó a cabo el 22 de septiembre (...) La primera pregunta es, si piensan así la mayoría de los miembros de la Fed, por qué no subieron la tasa en septiembre en lugar de mantener la incertidumbre. El segundo mensaje fue peor, porque dijo que la tasa se mantendrá alta por un largo periodo de tiempo y que las bajas esperadas para el año entrante no serán de más de 50 puntos base; todo lo anterior, cuando era de esperarse una reducción de 100 puntos base para 2024 (...)

MILENIO DIARIO, columna Mercados Perspectiva de Manuel Somoza

Hay que acostumbrarse a las tasas altas

Tendremos tasas de interés elevadas por un periodo prolongado. Si a alguien le quedaba alguna duda, la decisión de política monetaria del Banxico del día de ayer lo deja ver claramente. De hecho, en términos reales, las tasas son cada vez más elevadas. Haga cuentas. La tasa objetivo del banco central quedó en 11.25 por ciento mientras que el dato más reciente de inflación se ubicó en 4.44 por ciento (...) Por ejemplo, en Estados Unidos la tasa objetivo es de 5.50 mientras que la inflación está en 3.7 por ciento. La tasa real es de 1.7 por ciento. ¿Por qué decimos que las tasas permanecerán elevadas por un periodo prolongado? El comunicado y las estimaciones que ayer presentó la Junta de Gobierno del Banxico han conducido a algunos analistas a considerar incluso que la baja de las tasas podría comenzar hasta el segundo semestre de 2024 (...)

EL FINANCIERO, columna Coordinadas de Enrique Quintana

Pemex incumplirá metas, por impago a proveedores

Pemex registra un notable aumento en su deuda con proveedores y contratistas. El impago de la petrolera coloca en situación operativa complicada e insostenible a sus proveedores y contratistas, y al mismo tiempo compromete el cumplimiento de sus propias metas de producción de petróleo y restitución de reservas. Esta deuda se ha incrementado y totalizó alrededor de 13 mil millones de dólares, para fines del pasado mes de junio. La deuda sólo con los miembros de la Asociación Mexicana de Empresas de Servicios Petroleros (Amespac), que agrupa a las principales empresas prestadoras de servicios a la industria petrolera nacional, totaliza

3 mil millones de dólares. Estas empresas brindan tecnología avanzada de apoyo a Pemex y a los operadores privados en el país (...)

EL ECONOMISTA Columna Ricos y Poderosos de Marco A. Mares

De la verdad histórica a la verdad histérica

La inocencia de 14 miembros de las Fuerzas Armadas injustamente procesados por delitos de delincuencia organizada y desaparición forzada de personas, es, sin lugar a dudas, incuestionable. En las causas penales radicadas en el Juzgado Segundo de Distrito de Procesos Penales Federales con sede en Toluca, Estado de México, no hay una sola prueba objetiva o testimonio que señale lo contrario (...) La defensa de los militares, que encabezan los abogados César Omar González y Alejandro Robledo Carretero, señaló, desde que tomaron el caso Ayotzinapa hace más de un año, las deficiencias en la investigación. Hablamos de la fabricación de pruebas falsas y declaraciones de "testigos protegidos" a modo de la Fiscalía para incriminar a sus defendidos (...) Una investigación desaseada en la que se fabricaron pruebas y testimonios a modo por testigos protegidos de la delincuencia organizada para incriminar a personal militar. Así lo ha manifestado recientemente, también, el que en su momento fuera el Fiscal Titular de la Unidad Especial de Investigación y Litigación para el Caso de Ayotzinapa (UEILCA), Omar Gómez Trejo (...)

EL HERALDO DE MÉXICO, columna La 5a Transformación de Darío Celis

Turismo sustentable

Para Arabia Saudita el turismo sustentable se ha convertido en una condición indispensable en los nuevos desarrollos que sorprenden incluso a los viajeros más exigentes. (...) Aquí están las ruinas de Hegra, consideradas como Patrimonio de la Humanidad, por Ahmed-Al Khateeb, la UNESCO y por ello una de las decisiones del secretario de Turismo saudí, ha sido abrirlo al turismo global (...) La celebración del Día Mundial del Turismo en la nación árabe (...) ha sido un espaldarazo en un país que busca posicionarse en el mercado global de la hospitalidad (...)

EL HERALDO DE MÉXICO, columna Corporativo de Rogelio Varela

López Obrador arremete contra exfiscal en el caso Ayotzinapa

El presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) externó que el exfiscal del Caso Ayotzinapa, Omar Gómez Trejo, fue uno de los que se opuso a solicitar órdenes de aprehensión contra militares y Jesús Murillo Karam, exprocurador General de la República. Esto luego de que el extitular de la Unidad Especial de Investigación y Litigación de la Fiscalía General de la República (FGR.) hiciera declaraciones acusando presiones para actuar contra determinados presuntos involucrados y no darle tiempo para sustentar las acusaciones. En conferencia de prensa, AMLO recordó que el 15 de agosto de 2022 tuvo un desayuno con el titular de la FGR, Alejandro Gertz Manero, y el entonces presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Arturo Zaldívar Lelo de Larrea. Al respecto, indicó que fue en este donde analizaron un informe del subsecretario Humanos, Población y Migración, Alejandro Encinas Rodríguez, sobre el Caso Ayotzinapa.

CONTRARÉPLICA

Harfuch, Boy, Brugada y López-Gatell, avanzaron

La espera terminó para los aspirantes como coordinadores de la Cuarta Transformación en la Ciudad de México, ya que el Consejo Estatal de Morena en la capital dio a conocer a los seleccionados en la primera fase. Luego del proceso interno realizado por el partido guinda, Omar García Harfuch, Hugo López - Gatell, Clara Brugada y Mariana Boy fueron los elegidos para buscar la Jefatura de Gobierno local. El presidente del consejo estatal de Morena en la CDMX, Francisco Chíguil, señaló que los aspirantes a coordinar la Defensa de la Transformación en la capital del país fueron elegidos por unanimidad. "Se ha priorizado la unidad de quién va a coordinar la Defensa de la Transformación", dijo el también alcalde de Gustavo A Madero.

24 HORAS

En Morena, "la dirigencia no es vertical". Sebastián Ramírez Mendoza

Morena tiene una pluralidad social muy grande que se convierte en diversidad política, algo que enriquece al partido y provoca que se dé una conducción inclusiva y no vertical, lo que le ha dado fuerza a sumar corrientes de pensamiento donde participa gente de muchos sectores sociales de todas las clases y religiones. Así lo observó Sebastián Ramírez, líder de Morena en la Ciudad de México, en entrevista para la sección Perfiles con Blanca Becerril en Heraldo Media Group, quien en el contexto electoral aseguró que tiene dos meses muy intensos porque hay que conciliar entre el interés que todos tienen por ser parte de la transformación de la capital.

EL HERALDO DE MÉXICO

Frenan ayuda a México por no atacar fentanilo

La Cámara Baja de Estados Unidos aprobó ayer frenar más de 60 millones de dólares en proyectos de ayuda en México; en represalia por lo que el Partido Republicano considera es una falta de voluntad del Gobierno del Presidente Andrés Manuel López Obrador para combatir el tráfico de fentanilo. En el Senado, a diferencia de la Cámara Baja, los demócratas tienen mayoría. Congresistas del Partido Demócrata expresaron su oposición a la decisión y arguyeron que pone en riesgo iniciativas de desarrollo que el Gobierno de EU mantiene con la sociedad civil y la comunidad empresarial mexicanas.

REFORMA

Advierte Córdova de plan de AMLO para desarticular los contrapesos del Estado

El expresidente del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova Vianello, advirtió sobre el plan en marcha del gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador consistente en cinco puntos para desarticular e incluso desaparecer a los contrapesos del Estado lo que representaría en caso de que tenga éxito, la muerte de la democracia en México. "La democracia no está viviendo sus mejores días en estos tiempos", sentenció. Al participar en una charla sobre el Estado de Derecho y la Libertad de Expresión, organizada por el INAI, Córdova enlistó cinco puntos que sigue el gobierno de la Cuarta Transformación para "acosar" a los órganos autónomos, entre ellos la descalificación pública, el acoso personalizado, la asfixia presupuestal, las reformas legales y la colonización.

LA CRÓNICA DE HOY

'AMLO no se quedará callado en último año'

El presidente Andrés Manuel López Obrador inicia mañana la cuenta regresiva del último año de su gobierno. De acuerdo con el vocero de la Presidencia de la República, Jesús Ramírez Cuevas, será un año intenso, de entrega y cumplimiento de compromisos. Afirmó que el tabasqueño no se desdibujará públicamente en la última recta de su sexenio, como lo hicieron sus predecesores. "Se va a demostrar, a diferencia de otros gobiernos, que sí es posible tener compromisos y cumplirlos", dijo en entrevista con El Heraldo de México. Frente al proceso electoral 2024 en puerta, Ramírez Cuevas aseguró que el papel del mandatario será neutro y de respeto a la ley, pero advirtió que no se quedará callado frente al debate público, "sin partidizar ni favorecer a un candidato o candidata de un partido".

EL HERALDO DE MÉXICO

Levantán plantón frente al Campo Militar; "la lucha se mantendrá"

Los padres y madres de los 43 normalistas de Ayotzinapa desaparecidos en 2014 levantaron ayer el plantón que desde hace ocho días mantenían en la Puerta 1 del Campo Militar 1-A, tras conocer el pasado miércoles que hubo una nueva instrucción presidencial para que el Ejército busque y entregue la información que los familiares han pedido y que consideran clave para dar con el paradero de sus hijos. Antes de regresar a Guerrero, los familiares de los estudiantes sumaron a sus demandas que se abra una investigación penal contra el ex presidente Enrique Peña Nieto y los funcionarios de alto nivel que participaron en la llamada "junta de autoridades", el 7 y 8 de octubre de 2014, en la que empezó la construcción de la "verdad histórica", de acuerdo con el segundo informe de la Comisión para la Verdad y el Acceso a la Justicia del caso Ayotzinapa, presentado el miércoles pasado.

LA JORNADA

Advierte Dresser pacto de silencio AMLO-FA

En el caso Ayotzinapa, el Presidente Andrés Manuel López Obrador firmó otro pacto de silencio con las Fuerzas Armadas (FA), como lo hizo el anterior Gobierno, advirtió Denise Dresser. La politóloga y articulista señaló que con la participación de militares y los posibles delitos cometidos en la desaparición de los normalistas, "no pasará nada". "Las Fuerzas Armadas mienten, espían, ocultan evidencia, se niegan a comparecer, como es el caso

de Luis Crescencio Sandoval, y no pasa nada. "El Presidente afirma que en el caso de Ayotzinapa se ha roto el pacto de silencio, cuando al parecer, por toda esta evidencia existente, parece ser que su Gobierno volvió a firmar el pacto de silencio con los militares en México", indicó Dresser en la celebración del Día Internacional del Derecho de Acceso Universal a la Información, en el INAI.

REFORMA

"Le truncaron sus sueños, su juventud, no es justo"*

En diferentes lugares, pero con el mismo dolor y llanto desgarrador se le dio el último adiós a los seis jóvenes que el pasado domingo fueron privados de la libertad por un grupo armado y encontrados este miércoles sin vida en un predio de la comunidad de Malpaso, en el municipio de Villanueva. El luto, el dolor, la impotencia, pero también el miedo se alcanzaban a percibir desde que se entraba a las comunidades de Malpaso, Colonia Felipe Ángeles y Presa de Maravillas, todas ubicadas en el municipio de Villanueva, aunque las lágrimas también alcanzaron a la capital de Zacatecas, donde se realizaron los funerales de dos jóvenes. Uno de los primeros sepelios que se realizó fue en la comunidad de la colonia Felipe Ángeles, donde desde las 5:30 horas al joven Jesús Manuel Rodríguez Robles, de 17 años, no sólo lo esperaban sus seres queridos, sino también su motocicleta, que fue adornada con globos blancos y azules con su nombre.

EL UNIVERSAL

Asesinan a estudiante futbolista de la UACH

Una joven estudiante de la Universidad Autónoma de Chihuahua (UACH) fue asesinada el pasado lunes cuando viajaba a bordo de una camioneta Audi en la colonia Chihuahua 2000. La joven fue identificada como Siria Fernanda Villalobos Ortiz, de 18 años de edad, quien estudiaba el segundo semestre de la carrera de Ingeniería Química en la UACH y era jugadora de fútbol de las Adelitas UACH desde el primer semestre que ingresó a la carrera. A raíz del crimen, la Fiscalía Especializada en Atención a Mujeres Víctimas del Delito por Razones de Género y de la Familia (FEM) en Chihuahua abrió una carpeta de investigación del homicidio registrado. De acuerdo con los primeros reportes, los agresores huyeron a bordo de un vehículo oscuro. De momento no se ha dado a conocer cuál sería el posible móvil por el cual la joven estudiante fue asesinada.

EL UNIVERSAL

Reportan desaparición de otros 3 hombres en Jalisco

La Comisión de Búsqueda de Personas de Jalisco dio a conocer otra desaparición múltiple. Se trata de Jesús Fernando Márquez Díaz, de 19 años, Sergio Alejandro Díaz Corona, de 38 años, y Julio César Rodríguez Gutiérrez, de 28. Precisó que se les vio por última vez el 25 de septiembre, en la colonia Santa Ana Tepetitlán, de Zapopan. La comisión confirmó el hallazgo de dos fosas clandestinas en un predio ubicado en el mismo lugar de la desaparición. El Colectivo Luz de Esperanza encontró indicios de restos humanos y, tras dar aviso a las autoridades, se llevaron a cabo los operativos policiacos con apoyo de drones. De acuerdo con datos del Sistema de Información sobre Víctimas de Desaparición, solo en Zapopan existe el reporte de 40 personas en esa situación en el último mes.

MILENIO DIARIO

Militarizan secretarías de seguridad estatal

De las 32 Secretarías de Seguridad Pública en el país, 14 están hoy bajo el mando de militares o marinos. Apenas al cierre de 2022 eran 10, según el Censo Nacional de Seguridad Pública Estatal que publicó ayer el Instituto Nacional de Geografía y Estadística (Inegi). El mismo reporte, pero de 2021, revelaba que 23.5 por ciento de las secretarías de seguridad estatales eran dirigidas por militares o marinos, el año pasado fueron 32.3 por ciento, y para este año la cifra es de 43.75 por ciento. Los estados donde la seguridad está bajo un mando castrense son Baja California, Baja California Sur, Colima, Guerrero, Michoacán, Morelos, Oaxaca, Quintana Roo, San Luis Potosí, Sinaloa, Tamaulipas, Tlaxcala, Veracruz y Zacatecas, todos gobernados por "Morena o partidos aliados.

EL SOL DE MÉXICO

Admite AMLO que hay un repunte de violencia en el país

En los últimos días se ha dado un aumento en los asesinatos en el país, reconoció el presidente Andrés Manuel López Obrador. "Ayer y anteayer se nos incrementaron mucho los homicidios, sobre todo anteayer. Ayer ya hubo una disminución, pero (se tienen) bien localizados y estamos actuando, estamos trabajando con ese propósito (para contrarrestarlos)", señaló en la conferencia de prensa mañanera en Palacio Nacional. Hay uno que afortunadamente está vivo, herido, y está declarando, para conocer el porqué de estos crímenes. No (hay que) adelantarnos y (hay que) esperar a

tener más información." En Nuevo León -donde el martes aparecieron los cadáveres de 12 personas y ha habido narcobloqueos en los límites entre Linares y Matamoros- también se está actuando, dijo.

LA JORNADA

México vive su mejor momento económico, celebra Sheinbaum

El modelo del humanismo mexicano da resultados, lo que ha llevado a que sea el mejor momento económico del país, sostuvo ayer Claudia Sheinbaum, coordinadora nacional de los comités de defensa de la Cuarta Transformación ante una plaza de toros Vicente Segura, de la capital hidalguense, totalmente llena. Por la mañana, se pronunció por que se mantenga la disciplina fiscal y financiera que aplica la actual administración federal, así como refrendar el respeto a la autonomía del Banco de México. Subrayó que no hay necesidad de incrementar impuestos para mantener la inversión social.

LA JORNADA

Claudia se reúne con empresarios: promete bienestar con desarrollo

Claudia Sheinbaum, virtual candidata presidencial de Morena, compartió ayer con empresarios en el foro de negocios Expansión Summit 2023 su visión sobre la construcción del segundo piso de la Cuarta Transformación en temas como finanzas, seguridad, educación, igualdad sustantiva, entre muchos otros. "Llegar a un segundo nivel no solo representa Inversión Extranjera Directa e incremento en el Producto Interno Bruto, también es desarrollo, bienestar para las mayorías de nuestro país, es decir desarrollo con bienestar". En su participación en el evento titulado México Fuerte, destacó que para que México continúe creciendo es indispensable mantener una buena relación con los empresarios.

LA CRÓNICA DE HOY

Claudia acepta protección militar, pero "sin guaruras"

Claudia Sheinbaum y el secretario de la Defensa, Luis Cresencio Sandoval, se reunieron para delinear el plan de seguridad de la aspirante presidencial de Morena en sus recorridos por el país. Así lo dio a conocer Claudia Sheinbaum, quien detalló que le pidió al general que contemple un plan en el que pueda

estar cerca de la gente y "no con guaruras". "Una vigilancia general, digamos, no como era de los políticos anteriores, donde iba uno y estaba pegado ahí una persona que cuidaba, que normalmente tenía nombre de guarura, no se trata de eso, o que el Ejército este ahí para que no podamos estar cerca de la gente, no, sino a lo mejor en algún lugar en donde podamos tener alguna vigilancia", puntualizó.

MILENIO DIARIO

Morena se embolsa 1,547 mdp que prometió devolver

A pesar de que Morena prometió de volver año con año la mitad de su financiamiento público, se quedó con mil 547 millones de pesos, correspondientes a 2022 y los nueve meses que van de este año. De acuerdo con la respuesta del INE a una solicitud de información de El Universal, el partido no ha solicitado la renuncia a ningún porcentaje de sus prerrogativas. Morena argumenta que no ha devuelto estos recursos porque debe pagar las multas que el INE le impuso. Sin embargo, las reducciones aplicadas por la autoridad electoral por sanciones contra el partido sólo representan 7.6% de su financiamiento en 2022, y 4.7% hasta septiembre de 2023. A Morena le asignaron mil 716 millones de pesos en 2022 y ha recibido mil 378 millones de pesos hasta septiembre de 2023, como parte de su financiamiento para actividades ordinarias y, según la autoridad electoral, los depósitos fueron íntegros.

EL UNIVERSAL

MC usará WhatsApp para definir candidatos

El fundador y dirigente de Movimiento Ciudadano, Dante Delgado, de 72 años de edad, anunció que el primer criterio que tendrá en cuenta el partido para delinear su plataforma de gobierno en 2024 y para seleccionar a su candidato presidencial será que ella o él escuchen al pueblo. "Para la selección de la candidatura de Movimiento Ciudadano, el primer criterio es que sea una persona que si escuche a la gente. Por eso, voy a predicar con el ejemplo y le solicitaré a todas las coordinaciones que hagan lo mismo", dice en un video de 38 segundos, donde puso a disposición su número de WhatsApp (+52 55 6541187) para escuchar las propuestas. MC llamó a sus coordinadores en los estados a que hagan lo mismo, para que los ciudadanos puedan hacer sus comentarios y nutrirse de sus puntos de vista.

EXCÉLSIOR

Quedará seca la presa La Boca en 30 días si no llueve en Nuevo León

La presa La Boca, en el municipio de Santiago, uno de los principales embalses de la entidad, se encuentra a 8.5 por ciento de su capacidad y podría quedar vacía en unos 30 días en caso de que no haya suficientes lluvias a corto plazo, según datos de la Comisión Nacional del Agua (Conagua). El director de Servicios de Agua y Drenaje de Monterrey (SADM), Juan Ignacio Barragán, afirmó que se mantendrán las extracciones mínimas en la presa —que en este mes han sido en promedio de mil 289 litros por segundo—, pues si se seca se quedarían sin suministro 15 mil habitantes del municipio. Luis Carlos Alatorre Cejudo, director del organismo de cuenca Río Bravo de la Conagua, precisó que La Boca tiene 3.4 millones de metros cúbicos de agua de los 40 millones que puede contener. Indicó que históricamente el almacenamiento es de 29 millones de metros cúbicos, por lo que el déficit es de 25.6 millones.

LA JORNADA

Disfrutan del erario Gallardo y sus charros

El erario de San Luis Potosí sufre tropezones por los piales que le lanza su Gobernador-Charro. El Mandatario del PVEM, Ricardo Gallardo, comenzó a gastar millones en su deporte favorito: la Charrería. El polémico Gobernador construye en la capital del estado el nuevo Lienzo "Arena Potosí", donde gastará más de 200 millones de pesos del erario para la sede del Congreso Nacional Charro a realizarse en noviembre próximo. Además, Gallardo aceleró con recursos públicos la reconstrucción del Lienzo "Hermoso Cariño" en Soledad de Graciano, donde fue Alcalde, y que hoy es la sede del equipo charro "RG2" que él dirige.

REFORMA

BANCA INTERNACIONAL

Bancos centrales, desacoplados en política monetaria

Los bancos centrales de grandes economías y emergentes están descoordinados respecto a sus movimientos de tasas. Mientras que la Reserva Federal (Fed), el Banco de Inglaterra (BoE, por su sigla en inglés) y el Banco de México (Banxico) mantuvieron estables sus tasas, instituciones

como el Banco Central Europeo (BCE), Banco de Canadá y el banco central de Turquía las han vuelto a incrementar tras persistir las presiones sobre los precios. El 20 de septiembre la Fed mantuvo sus tasas en el rango de entre 5.25 y 5.50% ante una desaceleración de los precios. Sin embargo, mantiene su postura restrictiva y señaló que estarán atentos a los datos económicos de aquí a su próxima reunión, en noviembre. Por su parte, tras 14 incrementos consecutivos, el BoE por fin puso en pausa su ajuste monetario, al mantener su tasa en 5.25% la semana pasada. Esto gracias a una desaceleración notable de la inflación, que ha pasado de 11% anual en octubre del 2022 a 6.7% en agosto. Ayer el Banco de México se unió a estos dos últimos al dejar su tasa de interés en 11.25% y advirtió que se mantendría en ese nivel por un periodo prolongado.

EL ECONOMISTA

ENTORNO ECONÓMICO Y POLÍTICO INTERNACIONAL

Inician audiencia de destitución contra Biden

Mientras los republicanos de la Cámara de Representantes defendieron ayer la investigación de juicio político al presidente Joe Biden en la primera audiencia del caso, el cierre del gobierno parecía prácticamente inevitable al asegurar el líder de la Cámara de Representantes, Kevin McCarthy, que no aprobará un proyecto del Senado para mantener en funcionamiento la administración federal. Los republicanos, con mayoría en la Cámara de Representantes desde enero, acusan a Biden de haber "mentado" al pueblo estadounidense sobre los negocios de su hijo Hunter en el extranjero. La investigación casi no tiene posibilidades de prosperar. Durante la primera sesión parlamentaria sobre este procedimiento, el jefe del Comité de Investigación de la Cámara de Representantes, James Comer, aseguró haber encontrado una "abrumadora cantidad de pruebas que demuestran que el presidente Joe Biden abusó de su cargo público para beneficiar financieramente a su familia".

EL UNIVERSAL

Genio o imbécil, Trump es de nuevo el republicano favorito

El ex presidente Donald Trump enfrenta cuatro acusaciones formales, incluyendo dos federales y una estatal por intentos de un golpe de Estado y

por arriesgar la seguridad nacional, ya fue declarado culpable de violación sexual en otro tribunal, y un juez determinó que sus negocios fueron contruidos sobre fraude, mientras rehúsa subordinarse a las posiciones de su propio partido sobre temas tan delicados como el aborto o políticas económicas internacionales favorecidas por la cúpula conservadora, y a pesar de todo ello, es por ahora el rey del Partido Republicano y está empatado con Joe Biden en las encuestas sobre la elección presidencial de 2024. Dentro de su propia fuerza política, Trump rechaza participar en los debates públicos entre los precandidatos, se opone a las posiciones conservadoras de prohibir el aborto después de seis semanas de embarazo, y su estilo de vida –incluyendo aventuras extramaritales– está muy lejos de ser un modelo para la derecha cristiana.

LA JORNADA

Ven encarecimiento de autos por huelga de EU

De extenderse más de dos meses la huelga automotriz en Estados Unidos (EU), en México habrá consecuencias, entre ellas el encarecimiento de vehículos, consideró la firma EY. "En términos de afectación directa a los inventarios y niveles de producción, podemos esperar que haya, nuevamente, una escasez de automóviles nuevos y largos tiempos de espera para adquirirlos", dijo Víctor Soulé, socio líder de Manufactura Avanzada y Movilidad en EY Latinoamérica. "También se percibirá un incremento en la inflación de costos de producción y, por lo tanto, de precios, ya que la producción y la oferta de autopartes se verá restringida", añadió.

LA RAZÓN

Baja en las tasas de bonos de EU anima a bolsas

La coyuntura también favoreció al mercado cambiario, donde el peso recuperó 0.77 por ciento frente al dólar, con lo que cerró en 17.5514 unidades, 13.7centavos menos que en la jornada previa, de acuerdo con los datos del Banco de México. características clave de nuestra experiencia inflacionaria reciente y que, en el entorno actual, creer demasiado en la inevitabilidad de una gran compensación entre inflación y desempleo conlleva el grave riesgo de una política a corto plazo.

EL FINANCIERO

Inflación se desacelera en Alemania ante menores precios de la energía

Tras varios meses de estancarse entre 6 y 7 %, la inflación en Alemania finalmente se desaceleró en septiembre hasta ubicarse en su nivel más bajo desde febrero, fecha de inicio de la guerra en Ucrania, con 4.5% anual. No obstante en España, país que se destacó en junio por ser el único de la zona euro en alcanzar el objetivo de inflación del Banco Central Europeo (BCE) de 2%, los precios volvieron a incrementarse por tercer mes consecutivo y pasaron de 2.4 a 3.2 por ciento. En el caso de Alemania, la desaceleración se debió, principalmente, a una mejora en los precios de la energía y al fin del impacto de la reducción en los precios del transporte aplicado el año pasado. Entre junio y agosto, la inflación se vio afectada por la comparación con el nivel de los precios de los transportes del verano del 2022, muy bajos gracias a un plan de ayuda del gobierno. Durante ese periodo, Berlín instauró un billete de 9 euros al mes que permitía acceder al conjunto de los transportes públicos del país, así como a una reducción para el carburante.

EL ECONOMISTA

Inflación en Alemania cae a 4.5%, el más bajo en 20 meses

La tasa de inflación anual en Alemania se desaceleró al 4.5% en septiembre de 2023, a más baja desde febrero 2022 y en comparación con las previsiones del mercado del 4.6%, según mostraron estimaciones preliminares. Los precios subieron menos en el caso de energía.

EL ECONOMISTA

Chile apunta a regular conglomerados empresariales

Una resolución del Tribunal de Defensa de la Libre Competencia (TDLC) en Chile se está convirtiendo en el foco de una creciente atención y alerta entre los principales grupos económicos del país, abogados y economistas. Todo se remonta a una solicitud de la Corporación Nacional de Usuarios y Consumidores (Conadecus), en la que la organización solicitó al tribunal abrir un expediente con el fin de proponer al Gobierno el proyecto de "Ley de Reducción de la Concentración Económica Agregada". El objetivo es que la iniciativa "limite el poder de mercado de los grupos empresariales significativos que tengan una estructura de propiedad piramidal o participación en Entidades Financieras Importantes y en Empresas de Tamaño Relevante en la actividad económica del sector real a la vez, con el

objeto de regular de manera especial el ejercicio de las actividades económicas de dichos grupos, en prevención a que ellas se presten en condiciones competitivas".

EL ECONOMISTA

China Geely busca vender 3,000 vehículos en México este 2023

Geely México, dueña de Volvo, se constituyó formalmente ayer, para arrancar operaciones de ventas a finales de octubre próximo en el mercado mexicano, pues quiere convertirse en una marca global y "México es un buen lugar para la producción", afirma Tony Chi, subdirector general de Geely International y General Manager de Geely México. La marca automotriz que arribó de Hangzhou, China, advierte que la estrategia de negocio estará basada en "ofrecer vehículos de calidad, con tecnología y con el ADN de los mexicanos, sin canibalizar el mercado". En entrevista con El Economista, el subdirector general de Geely México, informó que durante el último trimestre del 2023 abrirán 37 distribuidores con el plan de contar con 100 concesionarios en 2025. Lo anterior, en el marco de la presentación dos sus vehículos: Coolray, SUV de combustión y líder en ventas en el mercado chino, y Geometry, SUV 100% eléctrica.

EL ECONOMISTA

Mercados

INDICADORES FINANCIEROS

 Información al cierre del jueves 28 de septiembre de 2023			
DIVISAS			
	Dólar libre	17.02	17.97
	Dólar	17.52	17.54
	Dólar	12.99	12.99
	Euro	18.49	18.50
	Libra esterlina	21.38	21.38
	Yen Japonés	0.11	0.11

BOLSA	
ÍNDICE DE PRECIOS Y COTIZACIONES (BMV)	
51,554.95	
VARIACIÓN EN PUNTOS:	127.68
VARIACIÓN EN %:	0.25
EMISORAS A LA ALZA (%):	
VALUEGFO	14.75
SAN	6.23
SORIANA	3.87
EMISORAS A LA BAJA (%):	
TEAK CPO	-4.88
SITESI A1	-4.06
TRAXION A	-3.97
INDICADOR INTERNACIONAL	
DOW JONES	33,666.34
NASDAQ	13,201.28

METALES			
		Compra	Venta
		\$	\$
	Oro onza libre	31,250	35,600
	Centenario	38,050	43,900
	Plata onza libre	415	530

VALOR UDI	
Anterior	Actual
7.869062	7.870362

CETES	
<i>Tasa Primaria</i>	
28 Días	11.05
91 Días	11.39

PRECIOS DEL PETRÓLEO		
WTI		\$91.83 dólares por barril
BRENT		\$95.29 dólares por barril

TIE 28	
Anterior	Actual
11.5041	11.4983